
小区安置指挥部负责人牛龙圈说，新成立的小区，
尽管做了很多工作，还是有待完善的地方。一是引导
居民改变农村生活的一些习惯。比如高空抛物、车辆
乱停乱放。二是管理上也要加强。比如发挥楼洞长的
职能作用、制定邻里守望制度。三是需要完善硬件
设施。比如拓宽路面，给车辆合理的停放空间，扩大居

民健身活动的地方。这些问题正结合文明创建，按照
打造示范小区的标准，积极加以解决。

据了解，小区派管理人员到洛阳先进小区取经
后，正在筹办“老年服务中心”和“四点半学校”，给老
人和孩子提供活动场所，消除居民的后顾之忧。

（陈爱松）

小区明天会更好

6月22日，一场“消夏戏曲晚会”在南院小广场举
办，每个演员的亮相都引来大家的掌声。广场旁边，
还摆有几十个大西瓜供大家免费品尝。居民吃着西
瓜，拉着家常，看着晚会，其乐融融。一位老大爷说，
这是入夏以来小区举办的第二场戏曲会演了。4月到
5月，还放映了20多场电影呢。

吉庆嘉苑的居民来自好几个村，对于习惯乡村生
活的老人们来说，总是想念老邻居。于是，小区就组

织多种活动，让大家既享受城市生活的便利，又不失
农村的邻里乡情。

上个月，黑龙庙居民邢占海和董随恩家儿子先后
结婚，婚宴虽在饭店，但婚宴前一天在哪里安排伙计
吃饭成了难题。楼洞长李海平知道后，与小区物业协
调，在一处空地上搭篷支灶，邻居都来帮忙。小区物
业免费提供彩虹门、充气狮子，在南北小区大门上
LED祝福语滚动播放，热热闹闹办了喜事。

和谐小区让人顺心

走进物业管理办公室，墙上挂着一面锦旗：为
业主不惧艰险，扑烈火奋不顾身。落款人姓车，时
间是 2016 年 7 月。原来，7 月初的一天凌晨两点
多，监控人员发现19号楼下有烟冒出，立刻通知保
安前去查看，原来是业主家里装修，家具都摆在外
面，业主睡在外面看东西，点燃的蚊香引发了火
情。当保安叫醒他时，他还不知道发生了什么事。
幸亏发现及时，才没有造成多大损失。业主很感
动，郑重地送了面锦旗表达谢意。他说：“你们就是
小区的守护神！住在这儿让人放心！”

在吉庆嘉苑小区的监控室，几台电脑及大屏幕
上的几十个画面监控着小区所有的地方。据介绍，
小区全天都有值班员，夜里监控员、门岗、巡逻员更
是从不懈怠。看到形迹可疑的人，就派保安去盘问；
电梯停运，立即发现，立即维修；看到哪里地面有垃
圾，立刻通知保洁员……在监控员和保安的双重守
护下，小区的居民神情是轻松的，精神是愉悦的。

平安小区让人放心

每天早上8点，袁淑芬会准时到社区物业客服
部上班。她是黑龙庙居民，丈夫和儿子都在附近
铁箱厂上班。小区物业招人，她应聘到监控室，后
来又到客服部。她每天第一项工作就是给维修部
门打电话，询问居民反映的问题是否得到解决，然
后到居民家回访。“在小区工作，一是离家近，好照
顾家里，再者天天为居民服务，大家见了都可亲。
我觉得自己的工作更有价值了。”袁淑芬说。

据介绍，以前，这几个村的居民大多在铁箱
厂干活，自从搬入小区后，小区保洁、保安、维修
也成为择业的方向。目前已吸纳该小区60余人
就业。小区外一排门面房，以及大超市的进驻，
将给更多的人提供工作岗位。

南院小广场边，杨湾72岁的吉大娘说：“这里
做饭用燃气，冬天有暖气，夏天凉快，没有蚊子，啥
事都有人管，每月还发400元。大家都说，比养个
儿子还有指靠！不住不知道，一住感觉真是好。”

安居小区让人开心

伊滨区吉庆嘉苑：

幸福像花儿一样绽放

吉庆嘉苑小区位于伊滨区李村镇申明社

区东，计划安置申明、东白塔、杨湾、新民、上

庄、李北等社区（村）17000余人，其中一期20栋

高层住宅楼2015年年底交付使用，现已安置申

明、杨湾、新民社区已征迁群众5200余人。入

住半年多，他们生活咋样了？
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加快推进“9+2”工作布局 奋力实现“四高一强一率先”

（上接01版）
政府部门办事效率高不高，去行政服

务中心体验便知。打造行政服务“大超
市”，让“小窗口”变成便民“大平台”，是我
市推进简政放权、建设服务型政府的重要
举措。

日前，在市行政服务中心办事大厅，
前来办理企业注册登记手续的市民吴先
生，将准备好的资料交给窗口工作人员后
感叹：“一个窗口搞定，真方便。”吴先生所
说的一个窗口，指的是大厅内的市工商局

“三证合一”窗口。在过去，要办理企业注
册登记手续，要先后到工商、质监、税务等
部门分别办理手续，最后才能到工商部门
领取相关证照。

“一个窗口对外”，是我市大力推行

“两集中、两到位”的结果。
“两集中、两到位”是指一个行政机关

的审批事项向一个科室集中、行政审批服
务科室向行政服务中心集中，保障进驻行
政服务中心的审批事项到位、审批权限到
位，行政审批服务科室负责本部门行政审
批服务事项的统一受理、统一办理、统一
送达，实行“一个窗口对外”，从而提高审
批速度。截至目前，已有17家单位的行
政审批服务科进驻市行政服务中心，运行
情况良好。

“两单”制度打通“最后
一公里”

前不久，《洛阳市行政权责清单动态
调整和行政权力运行监督管理办法》（下

称《办法》）出台，标志着我市政府权责清
单动态调整机制正式建立，权力运行监督
管理机制初步形成。

日前召开的市政府常务会议决定，再
取消9项行政审批项目和2项子项，调整
40项行政审批项目，按照有关法律、法规
规定调整列入58项行政审批项目。这次
调整规范行政审批事项目录，是我市对行
政权责清单的第一次动态调整。

“推行权力清单、责任清单‘两单’制
度，是政府部门‘摸清家底’、明确权责的
必然选择，是释放改革红利、促进经济转
型的重要举措，是建设法治政府、服务型
政府的必然要求。”市审改办相关负责人
表示，目前我市已经编制完成《市级政府
部门权责清单》，各县（市）区权责清单也

已经编制完成，确保权责清单的事项落到
实处，需要制度的保障。

《办法》指出，根据法律、法规、规章的
颁布、修改、废止、解释情况，机构、职能调
整，上级政府取消调整权力事项情况，以
及行政权力运行等情况，按规定程序调整
完善行政权责清单，并向社会公布。《办
法》还强调，各部门应积极推进行政审批

“两集中、两到位”改革，推进行政审批流
程再造，凡适合进驻行政服务大厅的权力
事项，实行一个窗口受理、一站式审批。
经批准不进驻行政服务大厅的权力事项，
要规范流程、明确标准、缩短时间。市审
改办负责人表示，《办法》的出台，打通了
政府权责清单制度建设的“最后一公里”。

本报记者 李三旺

简政放权，服务型政府建设扎实推进

近日，《洛阳日报》报道的两家企业改革发展的新
闻振奋人心。一是中信重工以深化改革破解影响企业
活力、竞争力和执行力的深层次问题，实现了健康发展
和竞争力提升，主要指标保持行业领先；二是万基控股
集团深化改革扭亏为盈，实现历史性突破。

事实再次证明：不改革只有死路一条，抓改革才能
柳暗花明。

当前，我市正在全面深入推进国企改革。在前不
久召开的全市深化国企改革暨地企合作第二次会议
上，副省长、市委书记李亚对国企改革提出明确要求。
需要提醒的是，企业改革在使出“洪荒之力”啃硬骨头
的同时，也要积极回应职工关切，做好与职工的“对接”
工作。

企业改革不是“一团和气”，必然触动利益，这是在
所难免的。尤其是国企，历史遗留问题多，牵涉利益面
广。虽说企业改革涉及体制机制、资源配置等许多方
面，是一个系统工程，但在经济下行的大背景下，企业
经营困难，改革很容易被人简单地误读为“下岗”“裁
员”“降工资”。笔者注意到，一些企业的职工就在贴
吧、论坛发布过这样的“小道消息”，甚至坊间也有这样
的传闻。这背后反映的其实是职工对企业改革发展的
疑虑和对自身利益的关切。对此，企业如果不及时正
面回应，任由传言持续发酵，就会给人一种“默认”的态
度，让职工疑窦丛生、惶恐不安，甚至演变成企业的危
机事件，不利于企业生产经营稳定，不利于改革的深入
推进。

对职工关切的问题，企业应当本着负责、真诚、实
事求是的态度做出回应。比如：企业改革改什么、怎么
改？“流程再造”中要强化核心业务，那么非核心业务怎
么办？人力资源的调整和配置动向是怎样的？央企

“三供一业”社会化职能如何剥离？对职工关切的此类
问题，企业权威部门要“该发声时就发声”，阐述改革政
策、阐明改革方案，主动引导、准确回应，让职工心中有
数，给职工吃下“定心丸”。

向改革要活力、以改革促转型是企业转型升级的
必由之路，而全心全意依靠职工是企业发展的出发点
和落脚点。企业在深化改革的同时，要积极回应职工
关切，让职工理解改革、拥护改革、支持改革。只有凝
聚起广大职工的强大合力，才能不断深化改革，释放改
革的活力和红利。

企业改革
要积极回应职工关切

薛伟堂伊滨区庞村镇及其周边地区是我
省保险柜厂家集聚地，大大小小的保
险柜生产企业有 80 余家。最近，成立
一年多的洛阳胜狮实业有限公司（下
称洛阳胜狮）异军突起，改变传统思
维，力求转型发展，成为保险柜行业

“新秀”。
日前，记者在洛阳胜狮看到，车间里

机器轰鸣，厂门口一辆辆物流车满载保险
柜鱼贯而出，未来这些保险柜将出现在泰
国、阿联酋、缅甸等国家。

在厂门口指挥的人叫田俊辉，是洛阳
胜狮的总经理。去年4月，有着多年保险
柜销售经验的田俊辉在庞村镇成立了一
家新厂。

当时，在国内保险柜电商行业的激烈
竞争中，产品价格一降再降，企业几无利
润。有着丰富国内电商经验的田俊辉把

目光投向了跨境电商，没想到还没开始
做，同行反对声四起：

“国内电子商务生意都难做，你还想
着到国外赚钱？”

“宁波厂子早把国外生意都抢了，还
能轮到你？”

“咱就没和外国人打过交道，到底中
不中？”

…………
中不中，试了才知道。田俊辉在跨境

电商平台上注册产品信息，又对网页进行
了精心设计，只等“愿者上钩”。

很快，当年9月，一名泰国客商看上
了洛阳胜狮的产品。来工厂一考察，当天
就下了订单，总额1000多万元！

紧接着，第二笔、第三笔、第四笔……
印度、韩国、缅甸、坦桑尼亚的客商轮番来
考察，订单纷至沓来。由于订单数量太

多、自身生产能力有限，洛阳胜狮先后在
周边地区找了13家代工厂，帮助其完成
订单。

田俊辉说，生意之所以顺风顺水，主
要得益于赶上了跨境电商发展的好机
遇。然而，是不是只要搭乘了这艘“快
船”，就能赚得盆满钵满？

“外国客商精明得很，产品质量高、经
营者信用好，这是做跨境电商的‘硬杠杠’。”
田俊辉说，做不到这几点，即使乘上了“快
船”，也容易“翻船”。成立初期，洛阳胜狮
就进行产品研发，精准研究消费者需求。
虽然前期投资大、风险高，但新产品投放

市场后，马上得到客户好评，并以此打开
了国际市场。

作为全国著名的钢制家具产销基
地，庞村镇钢制办公家具企业近年竭力
谋求转型，洛阳胜狮就是其转型发展的
一个缩影。

“转型转的是企业老板思维，同样是
做电子商务，国内市场是‘红海’，而国外
市场是‘蓝海’。”田俊辉说，改变传统思
维，以产品创新为主导，力求转型发展，
才能从“红海”跳到“蓝海”，从而打开国
际市场。

本报记者 孙小蕊 通讯员 布会琼

通过跨境电商斩获大批国际订单

一个保险柜厂家的思维之变

河南新闻奖名专栏

加强自主研发
打破国外垄断

昨日，在位于洛龙科技园的河南科
高辐射化工科技有限公司车间内，一批
无汞碱锰电池隔膜产品正在加紧生产。

该公司专业从事辐射化工新材料的
研究开发和生产经营，拥有河南省辐射
化学新材料重点实验室和河南省电子束
辐射工程技术中心。其自主研发的“电
子束辐射接枝制备无汞碱锰电池隔膜”
打破了碱性电池隔膜市场长期被国外垄
断的局面，产品供不应求。

记者 刘冰 特约通讯员 张俊望 摄

培育生物医药产业龙头
打造一流中药材加工基地
近日，在位于嵩县产业集聚区田湖园区的民生药

业集团二期项目现场，工作人员正在生产中药饮片。
该项目投资10亿元，主要建设口服液车间、丸剂

车间、办公楼、动力中心等，可年产中药饮片3000吨、
固体制剂33亿粒、液体口服制剂1亿瓶。项目建成后，
将成为嵩县生物医药产业龙头项目，助力该县打造河
南省一流中药材加工基地。

目前，中药饮片车间已建成投产，其他车间设备正
在进场安装。

记者 刘冰 摄

围绕 五强六新五特
加快构建现代产业体系加快构建现代产业体系


